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Governo retoma Programa Cataforte 
com R$ 103,6 milhões para catadores
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Governo retoma 
Programa Cataforte com 

R$ 103,6 milhões para 
catadores
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Pantanal, diz Marina
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A Câmara 
d o s 
D e p u -
t a d o s 
aprovou 
n e s t a 

terça-feira (9) novas mudan-
ças na reforma do ensino 
médio. A proposta já tinha 
sido analisada pelo Senado 
e agora será enviada à san-
ção presidencial.  

O substitutivo do depu-
tado Mendonça Filho 
(União-PE) mantém o 
aumento da carga horária 
da formação geral básica 
previsto no projeto original, 
de 1,8 mil para 2,4 mil horas 
nos três anos do ensino 
médio para alunos que não 
optarem pelo ensino téc-
nico. A carga horária total 

do ensino médio continua a 
ser de 3 mil horas nos três 
anos. 

Para completar a carga 
total nos três anos, os alu-
nos terão de escolher uma 

área para aprofundar os 
estudos com as demais 600 
horas. A escolha poderá 

ser entre um dos seguintes 
itinerários formativos: lin-
guagens e suas tecnologias, 
matemática e suas tecnolo-
gias, ciências da natureza e 
suas tecnologias ou ciências 
humanas e sociais aplicadas.

A proposta tinha rece-
bido alterações no Senado 
Federal, que foram derruba-
das pelos deputados. Entre 
elas, trecho que obrigava 
o ensino médio a ter no 
mínimo 70% da grade como 
disciplina básica e apenas 
30% para os itinerários for-
mativos. Mendonça excluiu 
esse ponto e, assim, os itine-
rários formativos poderão 
abranger mais que 30%.

Mendonça Filho tam-
bém foi contra a inclusão 
do espanhol como idioma 

obrigatório, por criar des-
pesa pública de caráter 
continuado, sobretudo para 
os estados. Segundo ele, 
o espanhol pode ser obri-
gatório, desde que a rede 
estadual adote isso. "Não 
dá para impor essa regra ao 
Brasil todo", afirmou. 

O deputado Felipe Car-
reras (PSB-PE) apresentou 
um recurso para retomar 
a obrigatoriedade. Ele res-
saltou que o espanhol não 
é uma imposição de língua 
obrigatória, mas apenas 
uma opção em relação ao 
inglês. "Não estamos obri-
gando os estudantes a esco-
lher a língua espanhola: 70% 
dos estudantes que fazem 
o Enem escolhem o espa-
nhol", afirmou.
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ESPORTE

Messi chega à 5ª final de Copa América
pela Argentina: "São as últimas batalhas"

A Argentina, atual cam-
peã mundial e conti-
nental, avançou para 

mais uma final da Copa América 
ao vencer o Canadá na semifinal. 
Lionel Messi, que disputará sua 
quinta final no torneio, destacou 
a dificuldade de alcançar essa 
fase novamente e expressou 
seu desejo de aproveitar cada 

momento, ciente de que são 
suas últimas grandes batalhas 
como jogador. Messi já enfren-
tou finais anteriores, incluindo 
derrotas para o Brasil em 2007 e 
para o Chile em 2015 e 2016 nos 
pênaltis, além da vitória sobre 
o Brasil em 2021 no Maracanã.

Na semifinal contra o Canadá, 
Messi marcou seu 109º gol pela 

Argentina, igualando o recorde 
de Ali Daei como segundo maior 
artilheiro de seleções mascu-
linas. A Argentina enfrentará 
o vencedor da outra semifinal 
entre Colômbia e Uruguai na 
final de domingo, no Hard Rock 
Stadium, Flórida, buscando seu 
segundo título consecutivo na 
Copa América.

CÂMARA REJEITA MUDANÇAS DO 
Senado para o novo Ensino Médio

SAÚDE

O Ministério da Saúde 
ampliou a estraté-
gia da Fiocruz con-

tra o Aedes aegypti, visando 
reduzir a proliferação do mos-
quito transmissor de dengue, 
zika e chikungunya. A polí-
tica pública inclui estações 
disseminadoras de larvicidas 
(EDLs), potes com água parada 
e tecido impregnado com lar-
vicida. A medida, adotada 
em 15 cidades maiores, tem 
cinco etapas: manifestação 

de interesse, acordo técnico, 
validação estadual, capacita-
ção local e monitoramento. A 
tecnologia foi desenvolvida no 
Laboratório Ecologia de Doen-
ças Transmissíveis na Ama-
zônia e testada desde 2016, 
com resultados promissores 
em várias regiões do Brasil. 
Além disso, outras quatro tec-
nologias foram recomendadas, 
como ovitrampas e inseticida 
residual, visando melhorar o 
controle das arboviroses.

Estratégia de combate ao 
Aedes com larvicida vira 

política nacional

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

O embaixador russo 
na ONU negou res-
ponsabilidade pelo 

ataque ao hospital infantil 
em Kiev, acusando a Ucrâ-
nia. Na reunião do Conselho 

de Segurança da ONU, Vasily 
Nebenzya afirmou que um 
míssil russo direcionado a 
um alvo militar não atingiria 
o hospital. A Ucrânia alega 
ter provas claras de que o 

hospital foi atacado por 
um míssil de cruzeiro russo 
Kh-101 durante uma série de 
ataques intensos. Autorida-
des ucranianas divulgaram 
imagens de fragmentos do 

motor da arma como evi-
dência. O Kremlin, sem apre-
sentar provas, afirmou que 
foram artefatos antimísseis 
ucranianos, não russos, que 
atingiram o hospital.

RÚSSIA CULPA UCRÂNIA POR ATAQUE 
A HOSPITAL INFANTIL EM KIEV

MUNDO

Objetivo é reduzir população de insetos, 
sobretudo em cidades maiores

CHARGE
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Por Diego Haidar, Adriana 
Cruz, André Coelho, Marcelo 
Gomes, RJ2

Três empresas 
c o n t r a t a d a s 
pela Prefeitura 
de Belford Roxo 
para fornecer 
merenda aos 

alunos da rede pública entre 
2018 e 2020 deixaram de enviar 
500 toneladas de alimentos para 
as escolas da cidade, segundo 
investigações.

Segundo as investigações da 
Operação Fames, deflagrada 
pela Polícia Federal (PF) e pelo 
Ministério Público Federal (MPF) 
e que teve como alvo supostos 
desvios do dinheiro da merenda 
do município, as empresas dei-
xaram de entregar:

Empresa JOTA 3 LOJA DE 
CONVENIÊNCIA: deixou de 
entregar pelo menos 37% do 
acordado

SR Amorim: 60%
RLC BARBOSA: 85%.
Os contratos somados che-

gam a R$ 9,5 milhões. O RJ2 
teve acesso a decisão da Justiça 
Federal e da participação de 
cada empresa no que foi acor-
dado com a prefeitura.

Segundo as investigações, 
quando a SR Amorim ganhou 
a licitação, não tinha nenhum 
empregado. E depois contratou 
só 2, um deles, Rodolfo Brum 
Pereira, sobrinho da mulher de 
Denis Macedo, o secretário de 

Educação de Belford Roxo preso 
nesta terça. A prisão de Denis 
foi mantida em audiência de 
custódia nesta quarta. Ele che-
gou a reclamar, com a juíza, da 
comida do presídio de Benfica.

O outro contratado pela 
empresa é Leonardo Anto-
nio Carvalho de Lima, irmão 
de uma mulher nomeada por 
Denis Macedo para um cargo 
em comissão na secretaria de 
educação.

Quando o contrato terminou, 
os dois foram nomeados para 
cargos comissionados na Secre-
taria de Educação, também por 
Denis Macedo.

O MPF diz que a SR Amorim 
Transportes e Merceria foi com-
prada por Alessandro Gomes 
Soares em maio de 2017 por R$ 
800 mil reais e ele revendeu a 
empresa pelo mesmo valor em 
setembro de 2018 a Leonardo 
Silva de Oliveira.

Os dois, segundo as investi-
gações, são laranjas.

Alessandro Gomes Soares 
tem salário de R$ 5.174 reais e 
o único bem em seu nome é um 
carro Nissan Sentra.

Já Leonardo Silva de Oliveira 
tem como único registro na car-
teria de trabalho um emprego 
como motorista de caminhão, 
com salários que variaram de 
R$ 1.468,40 a R$ 1.880,09. 
Ele foi beneficiário de auxílio 
emergencial.

Os sócios da RLC Barbosa 
Comercio e Serviços na época 

da licitação eram Jonilson 
Rigueiro Almechoeiro e Thais 
Silva de Carvalho. E, segundo 
o MPF, também podem ser 
laranjas.

Jonilson não tem qualquer 

vínculo de emprego e, na época 
da licitação, morava uma casa 
humilde, em Nilópolis. A filha 
dele foi beneficiária do Bolsa 
Família e do Auxílio Emergencial 
em 2020.

O que dizem os citados
A defesa de Denis Macedo 

voltou a afirmar que o ex-secre-
tário é inocente. A empresa JOTA 
3 LOJA DE CONVENIÊNCIA infor-
mou que não tem conhecimento 

dos fatos que aparecem na inves-
tigação e se coloca a disposição 
para esclarecimentos.

O RJ2 não obteve retorno 
das empresas SR Amorim e RLC 
Barbosa Comércio.

Cidades 3

Por Dayane Zimmermann*, g1 
Rio 
O manto tupinambá chegou ao 
Rio de Janeiro sob sigilo na pri-
meira semana de julho. A peça, 
que possui mais de 300 anos, 
foi doada pelo governo dina-
marquês para repor o acervo 
perdido com o incêndio que 
destruiu o Museu Nacional, em 
2018.
Porém, a artista e antropóloga 
Glicéria Tupinambá afirma que 
o item não está sendo tratado 
com o cuidado cultural que lhe 
é devido. Ela diz que, mesmo 
sendo integrante do Grupo de 
Trabalho (GT) do Ministério dos 
Povos Indígenas para a recepção 
do manto, só foi avisada sobre 
a chegada do item depois que 
ele estava no museu.
“Nós do Grupo de Trabalho 
iríamos tratar de como seria 
a recepção, para acolhida ao 
manto quando chegasse. A 
gente não estava sabendo 
quando o manto chegou. Não só 
repatriamento institucional com 
embaixador e museu apenas é 
necessário, mas também da pre-
sença dos rituais e cerimônias 
religiosas. Diferente de tratar o 

manto como simplesmente um 
objeto”, explica.
O manto é considerado um item 
ancestral dos povos originários 
do Brasil. Feito de penas verme-
lhas de Guará, uma ave típica 
do litoral da Bahia, o manto 
mede cerca de 1,80 metro e 
tem 80 centímetros de largura e 
é costurado em uma malha por 
meio de uma técnica ancestral 
do povo tupinambá. Existem 
apenas outros dez desse tipo 
no mundo, produzidos entre os 
séculos 16 e 17.
A comunidade Tupinambá da 
Serra do Padeiro, localizada 
na ainda não demarcada Terra 
Indígena Tupinambá Olivença, 
no estado da Bahia, solicitou a 
vinda do manto em 2002 e, em 
agosto do ano passado, a doa-
ção da peça foi anunciada em 
uma ação conjunta do embai-
xador brasileiro na Dinamarca, 
Rodrigo de Azeredo Santos, e 
do Museu Nacional.
“É um item vivo e nós, Tupinam-
bás, achamos necessário que a 
sociedade saiba que consegui-
mos um ato importante, que é 
a volta”, afirma Glicéria.

Manto Tupinambá chega ao Rio

A associação de mora-
dores do Leblon, 
na Zona Sul, emi-

tiu um alerta sobre uma 
nova tática utilizada por 
criminosos para extorquir 
vítimas. Segundo relatos, 
integrantes da quadrilha 
se passam por técnicos de 
empresas de inspeção de 
gás e cobram valores altos 
para realizar manuten-
ções ou vistorias falsas nas 
residências.
Segundo o comunicado, 
os criminosos entram em 
contato com as vítimas por 
telefone, informando sobre 
uma suposta necessidade 
de vistoria do sistema de 
gás. Durante a ligação, 
os falsos técnicos tentam 
agendar e cobrar por uma 
visita ao imóvel, muitas 
vezes afirmando que a 
inspeção é obrigatória e 
urgente.
Através das redes sociais, 
a associação de morado-
res do Leblon divulgou um 
cartaz com orientações 
da Naturgy, empresa de 
distribuição de gás, para 
alertar os moradores sobre 
o golpe. Desde 2016, essas 
vistorias são obrigatórias a 
cada cinco anos. O crono-
grama referente às visitas 
em residências do Leblon 
vão de setembro deste ano 
a agosto de 2025 

Associação 
de moradores 
do Leblon 
alerta para 
criminosos 

RIO DE JANEIRO RIO DE JANEIRO

O Hospital dos 
S e r v i d o r e s 
suspendeu todos 
os atendimentos 

que não sejam emergen-
ciais. O motivo é a falta de 
água que atinge a Gamboa e 
outros bairros do Rio.
Pacientes reclamam que 
não foram avisados e 
tiveram que voltar para casa 
sem uma nova data para 
consultas ou exames.
Apesar da greve dos servi-
dores dos hospitais fede-
rais no Rio, o Hospital dos 
Servidores vem atendendo 
normalmente. São quase 
400 leitos de internação 
ocupados.
E justamente para manu-
tenção mínima desses 
pacientes, o atendimento 
externo teve que ser inter-
rompido. É o que diz o 
comunicado desta quarta-

-feira (10) do hospital.
“Suspensão de atendi-
mentos ambulatoriais, 
internações, cirurgias 
eletivas, exames e todo 
e qualquer tipo de aten-
dimento que não seja de 
urgência e emergência por 
3 dias.”
Os pacientes entendem que 
não dá para ser atendido 
sem água no hospital. O que 
eles não aceitam é o fato 
de não terem sido avisados 
e de já não terem com uma 
nova data marcada.
A Águas do Rio enviou um 
caminhão-pipa ao local, mas 
num hospital enorme, com 4 
reservatórios que recebem 
1 milhão e 600 mil litros de 
água, não é suficiente.A
A concessionária, respon-
sável pelo abastecimento na 
região, diz que a falta d'água 
está sendo causada por uma 

obra em uma adutora em 
Manguinhos, que se rompeu 
no domingo (7).
Desde então, estão com o 
abastecimento suspenso 
os seguintes bairros: 
Flamengo, Catete, Glória e 
Laranjeiras, na Zona Sul; as 
regiões Central e Portuária; 
e os arredores de Bonsu-
cesso, Higienópolis, Ilha do 
Governador, Jacarezinho, 
Jacaré, Manguinhos, Olaria 
e Ramos, na Zona Norte.
A direção da Águas do Rio 
explica que o reparo da 
adutora foi concluído nesta 
quarta, mas que ainda vai 
levar um tempo para o abas-
tecimento ser normalizado.
“Em 72 horas, o serviço vai 
estar regularizado. Lógico 
que em pontas de rede ou 
locais mais distantes você 
pode demorar um pouco 
mais”, fala Sinval.

Empresas contratadas pela Prefeitura de Belford 
Roxo desviam 500 toneladas de alimentos

Integrante do Grupo de Trabalho do Ministério 
dos Povos Indígenas para a recepção do manto 

alega que que o item não está sendo tratado com 
o cuidado cultural que lhe é devido. 

Hospital dos Servidores   sem água, 
suspende consultas e exames

RIO DE JANEIRO
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Por Rafael Nascimento, 
Lucas Soares, g1

O secretário 
de Educa-
ção de Bel-
ford Roxo, 
Denis de 
S o u z a 

Macedo, foi exonerado pelo 
prefeito Wagner dos Santos 
Carneiro, o Waguinho (Repu-
blicanos), na noite desta ter-
ça-feira (9), após a Operação 
Fames, deflagrada pela Polícia 
Federal (PF) e pelo Ministé-
rio Público Federal (MPF), por 
supostos desvios do dinheiro da 
merenda do município, na Bai-
xada Fluminense. A PF apreen-
deu R$ 2,6 milhões nas casas 
dos alvos da ação.

Na mesma publicação, que 
foi publicada no Diário Oficial 
da cidade nesta quarta (10), 
Waguinho nomeou para a vaga 
o farmacêutico Bruno Vinícius 
da Silva Oliveira, irmão do 
vereador Matheus Ricardo da 
Silva Oliveira, o Matheus Igual 
a Você (Republicanos).

A Prefeitura de Belford Roxo 
informou que "o cargo de secre-
tário é de livre nomeação do 
Poder Executivo, que avalia o 
currículo do indicado".

Ainda de acordo com o 
comunicado, Bruno "já atua na 
Secretaria de Educação como 
superintendente de nutrição, 
conhecendo assim todo o fun-
cionamento da secretaria".

Curiosamente, no ato de lan-
çamento da pré-campanha de 
Matheus, na véspera da prisão 
do agora ex-secretário, Wagui-
nho havia afirmado que Denis 
era o melhor secretário de Edu-
cação “de todos os tempos”.

A TV Globo apurou que 
Matheus Oliveira é sobrinho 
do agora ex-secretário de Edu-
cação de Belford Roxo.

No entanto, a Prefeitura de 
Belford Roxo disse que Matheus 
e Bruno são primos de quarto 
grau de Denis, "o que não se 
caracteriza nepotismo, pois 
esta prática se materializa ape-
nas quando é cônjuge, com-
panheiro ou parente em linha 
reta ou colateral, por consan-
guinidade ou afinidade, até o 
terceiro grau".

Desvio milionário
A força-tarefa afirma que 

pelo menos R$ 6.140.602,60 
do Programa Nacional de Ali-
mentação Escolar (Pnae) foram 
embolsados.

O mandado de prisão con-
tra Denis foi expedido 7ª Vara 

Federal do Rio de Janeiro. Agen-
tes também saíram para cum-
prir 21 mandados de busca e 
apreensão, “de forma a coletar 
mais elementos que possam 
estabelecer o montante total 
dos valores desviados”.

Denis foi preso em casa, 
em um condomínio de luxo 

no bairro da Luz, em Nova 
Iguaçu, também na Baixada 
Fluminense.

Na casa de outro alvo, o 
empresário João Morani Veiga, 
na Barra da Tijuca, policiais 
apreenderam 300 mil euros 
em espécie, o equivalente a 
R$ 1,8 milhão.

O empresário já foi citado em 
outra investigação em Belford 
Roxo: ele é dono de uma gráfica 
que foi citada numa denúncia 
do Ministério Público Eleitoral 
de existência de um esquema 
de caixa 2 na campanha do pre-
feito Waguinho em 2016.

Já com Francisco Erialdo 

Farias Lira, que foi secretário-
-executivo da Secretaria de 
Saúde de Belford Roxo, os agen-
tes encontraram R$ 336 mil e 
5 mil dólares em dinheiro vivo.

No total, em todos os ende-
reços os agentes retiveram R$ 
2,6 milhões e 4 veículos, além 
de celulares e documentos.

Baixada 

SEGUNDO A PF, MAIS DE R$ 6 
MILHÕES FORAM DESVIADOS DO 
PROGRAMA NACIONAL DE ALI-
MENTAÇÃO ESCOLAR. 

Secretário de Belford Roxo preso por 
suspeita de desviar dinheiro da merenda 
é exonerado; farmacêutico é nomeado

BAIXADA BELFORD ROXO

TCE adia decisão sobre 
contas de Belford Roxo

A Firjan SENAI 
está com inscri-
ções abertas 

para 1.895 vagas gratuitas 
em cursos técnicos de nível 
médio no estado do Rio de 
Janeiro. Os cursos abrangem 
áreas como Automação 
Industrial, Eletrotécnica 
e Logística, distribuídos 
em unidades como Duque 
de Caxias, Nova Iguaçu e 
Itaguaí. Interessados devem 
acessar o edital pelo link 
https://bit.ly/gratuidade-
-senai e realizar a inscrição 
presencialmente até 18 
de julho na unidade esco-
lhida. As aulas começam em 

agosto, parte delas online. É 
necessário atender requisitos 
específicos, incluindo renda 
familiar per capita bruta de 
até 1,5 salário-mínimo e 
ter acesso a computador. A 
seleção ocorre por prova de 
Língua Portuguesa e Mate-
mática em 20 de julho, com 
resultados divulgados em 
26 de julho. Não há taxa de 
inscrição ou matrícula, e o 
processo será conduzido 
conforme ordem de inscrição 
e critérios de desempate 
estabelecidos. Para mais 
informações, acesse o link 
ou contate diretamente as 
unidades Firjan SENAI.

Firjan SENAI abre quase 2 
mil vagas em cursos técni-
cos de nível médio gratuito

O c a l d e i r ã o 
político de 
Belford Roxo 
terá mais uma 

semana de fervura. O 
Tribunal de Contas do 
Estado (TCE) adiou a 
decisão sobre as contas 
de gestão de 2022 do 
prefeito Waguinho 
(Republicanos) para 
a próxima semana. O 
conselheiro Márcio 
Pacheco, relator do 
processo, pediu prazo 
maior para analisar 
novos documentos apre-
sentados pela prefeitura 
sobre os débitos previ-
denciários do município, 
principal problema 

nas contas apontado por 
técnicos do TCE.
Pacheco já havia apresen-
tado parecer contrário mas 
voltou atrás depois que 
Domingos Brazão votou 
a favor, antes de deixar o 
tribunal por ter sido preso 
acusado de ser o mandante 
do assassinato da verea-
dora Marielle Franco 
(PSOL). A conselheira 
Marianna Montebello já 
emitiu voto contrário
O julgamento do TCE acon-
tece no meio de uma 
nova confusão política na 
cidade, depois da operação 
da Polícia Federal (PF) e do 
Ministério Público Federal 
(MPF) que prendeu o 

secretário municipal de 
Educação, Denis de Souza 
Macedo, por supostos 
desvios do dinheiro da 
merenda escolar. O secre-
tário foi exonerado pelo 
prefeito Waguinho após 
a prisão. Denis era um 
dos principais aliados do 
prefeito Waguinho, que 
enfrenta uma disputa 
política acirrada no 
município com o depu-
tado estadual Márcio 
Canella (União Brasil), 
seu ex-aliado. Canella é 
pré-candidato a prefeito, 
disputando com Matheus 
do Waguinho (Republi-
canos), sobrinho do atual 
prefeito.

Renovação do 
Passe Livre 
Universitário de 
Magé começa 
dia 15

MAGÉ

Estudantes das universi-
dades particulares, do 
PROUNI e do FIES, devem 

ficar atentos ao período de 
renovação do Passe Livre 
Universitário para o segundo 
semestre letivo. A Prefeitura 
informa, através da Coorde-
nadoria de Juventude e da 
Secretaria de Governo, que os 
beneficiários devem preparar a 
documentação obrigatória de 
acordo com a universidade na 
qual estuda.
Os estudantes das universi-
dades particulares deverão 
realizar a renovação de 15 a 
26 de julho. Já aqueles matri-
culados nas universidades 
públicas, o período será de 5 
a 16 de agosto. Vale ressaltar 
que os estudantes das univer-
sidades públicas, que enfren-
taram as greves no primeiro 
semestre, e estão com alte-
rações em seus calendários, 
também deverão comparecer 
à Coordenadoria de Juventude 
para atendimento personalizado 
dentro do período. Documentos 
necessários (os universitá-
rios deverão apresentar duas 
cópias de cada em papel pardo): 
Declaração de matrícula; Grade 
constando dias e horários de 
aulas do semestre vigente (que 
contenha nome e matrícula do 
estudante);
Calendário acadêmico do 
período vigente.

Moradores podem realizar empréstimo 
de até três livros por 15 dias 
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Pela primeira 
vez na América 
Latina, um ser-
viço de emer-
gência da área 
de segurança 

pública conquistou a certifi-
cação ISO 9001, um selo de 
qualidade consagrado inter-
nacionalmente. A Central 190, 
da Secretaria de Polícia Militar 
do Rio de Janeiro, recebeu a 
certificação pela qualidade de 
atendimento dos operadores, 
depois de cumprir uma série 
de exigências técnicas, entre 
as quais comprovar o alto grau 
de aprovação do público: em 
uma pesquisa de satisfação, o 
serviço alcançou a nota média 
de 4,40, numa pontuação entre 
0 e 5. O selo ISO 9001 foi entre-
gue, na terça-feira (09/07), ao 
governador Cláudio Castro.

 – É extremamente gratifi-
cante receber esse reconheci-
mento. A certificação conce-
dida ao Serviço 190 da Polícia 
Militar traduz o empenho de 
todos os integrantes da cor-
poração que atuam na área 
e o quanto o nosso governo 
tem investido em segurança 
pública. O investimento em 
tecnologia para levar um 
melhor serviço para a popu-
lação é o caminho correto – 
destacou o governador Cláudio 
Castro.

Instalada no Centro Inte-
grado de Comando e Controle 
(CICC), na Cidade Nova, a Cen-
tral 190 é a principal porta de 
acesso da Polícia Militar junto 
à população. No primeiro 
semestre deste ano, os ope-
radores do serviço atenderam 
a 891.330 ligações de todo o 
estado com as mais variadas 
demandas. São solicitações 
tanto para denunciar crimes 

quanto, por exemplo, para 
socorrer um idoso perdido em 
via pública.

– A nossa Central 190 é 
uma importante ferramenta 
para cumprir o nosso objetivo 
estratégico de transformar a 
corporação fluminense em 
referência nacional em polí-
cia de proximidade - explicou 
o secretário de Polícia Militar, 
coronel Marcelo de Menezes 

Nogueira.
A obtenção do selo de qua-

lidade foi precedida de uma 
série de ações exigidas pela 
BGA Certificadora, empresa 
especializada acreditada junto 
ao Inmetro, do Governo fede-
ral. Entre as exigências está 
a pesquisa de satisfação em 
tempo real. O estudo foi desen-
volvido durante o processo de 
implementação do sistema de 

gestão, aferindo a qualidade 
para alcançar à certificação 
ISO 9001. Logo após o aten-
dimento, o solicitante recebe 
um SMS para registrar sua nota 
de 0 a 5.

 O modelo para emissão da 
certificação ISO 9001 é ado-
tado em 169 países, já certifi-
cando mais de um milhão de 
empresas públicas e privadas. 
O certificado diz respeito ao 

atendimento a uma norma 
internacional com as melhores 
práticas de gestão, sendo uma 
ferramenta por meio da qual 
as instituições e empresas se 
baseiam para desenvolver uma 
gestão de qualidade.

Central é acionada cinco 
mil vezes por dia

Criada há 48 anos, a central 
de atendimento de emergência 
190 é a mais conhecida no país. 

Atualmente, há um efetivo de 
180 policiais militares capaci-
tados para atuar na Central 
190 do RJ. O número 190 é 
acionado em torno de cinco 
mil vezes por dia.

Nos últimos três anos, os 
gestores da Central 190 aper-
feiçoaram o trabalho. O pri-
meiro passo foi melhorar a 
qualificação dos operadores, 
que fazem parte da corpora-
ção, para recuperar a cultura 
de atendimento ao público.  Até 
o final da década passada, o 
atendimento da central era feito 
por funcionários civis de uma 
empresa terceirizada.

O segundo passo ocorreu no 
final do ano passado, quando 
a Central 190 passou a receber 
ligações de todo o território flu-
minense. Antes disso, os opera-
dores só recebiam chamadas 
das cidades da Região Metro-
politana. Nas demais áreas, as 
ligações caíam na sala de ope-
rações dos batalhões da área.

A centralização, além de 
gerar informações mais preci-
sas sobre as principais deman-
das da população, inclusive por 
regiões do estado, tem sido 
fundamental para a melhoria 
da gestão do serviço, como, 
por exemplo, avaliar o tempo 
de acionamento de viaturas e 
se o solicitante foi atendido a 
contento.

Central 190 da Polícia Militar é a 
primeira da América Latina a receber 
certificação de qualidade internacional

A Prefeitura de 
Niterói, através 
da Fundação 
Municipal de 

Educação (FME), está reali-
zando reformas em cozinhas 
escolares e implantando 
climatização em salas de aula 
durante o recesso escolar. 
Cerca de 20 unidades estão 
passando por ampliação, 
reparos e manutenção 
para garantir infraestrutura 
adequada antes do retorno 
das aulas em 22 de julho.

As intervenções estão 
concentradas nas escolas que 
não participam do programa 
Tô de Férias na Escola, 
aproveitando o período 
de recesso para não inter-
romper as atividades esco-
lares. O objetivo é melhorar a 
infraestrutura e a segurança 
das escolas e das Unidades 

Municipais de Educação 
Infantil, visando aprimorar as 
condições de ensino.

Os trabalhos incluem 
reformas conforme o PROCo-
zinha, com melhorias nas 
dispensas e refeitórios, além 
de reparos em salas de refe-
rência, banheiros, pátios, 
redes hidráulicas e elétricas, 
troca de telhados e calhas, 
reforma de quadras, insta-
lação de grama sintética nos 
parquinhos, pintura interna e 
externa, substituição de pisos 
e instalação de armários.

As escolas benefi-
ciadas incluem diversas 
unidades municipais, como 
Anísio Teixeira, Antineia 
Silveira Miranda, Demen-
ciano Antônio de Moura, 
José de Anchieta, Tira-
dentes, Maestro Heitor Villa-
-Lobos, Diógenes Ribeiro de 

Mendonça, Padre Leonel 
Franca, Professora Lúcia 
Maria Silveira Rocha, e 
diversas Unidades Municipais 
de Educação Infantil como 
Alberto de Oliveira, Darcy 
Ribeiro, Gabriela Mistral, 
Professora Maria José 
Mansur Barbosa, Margareth 
Flores, Olga Benário Prestes 
e Paulo César Pimentel.

Além das unidades já 
entregues em Barreto, Juru-
juba e Ponta d’Areia, está 
sendo concluída a Umei do 
Fonseca na Rua São Januário. 
Também em reforma está 
o prédio destinado ao 
complexo esportivo e centro 
de formação continuada 
da Rede, no Barreto, além 
da nova unidade para NAEI 
Ângela Fernandes no Cafubá, 
com obras de reforma e 
ampliação em andamento.

Procon RJ e Uni-
med FERJ selam 

parceria para 
resolução de 

problemas dos 
consumidores

RIO DE JANIEO

O Procon Estadual do Rio 
de Janeiro e a Unimed 

FERJ assinaram um 
Termo de Cooperação Técnica 
visando resolver rapidamente 

as demandas dos consumidores. 
A Unimed comprometeu-se a 
manter um representante na 

sede do Procon RJ para resolver 
reclamações registradas. A 

iniciativa surge após aumento 
nas queixas, que já superam 

300 registros, principalmente 
sobre dificuldades no reembolso 
de despesas médicas, acesso a 
boletos, dúvidas sobre aplica-

tivos, demora no atendimento e 
filas longas em agências.

Em reunião, foram apresen-
tadas soluções para mais de 

60% das reclamações. A Unimed 
FERJ comprometeu-se a analisar 

todas as demandas abertas 
pelo Procon-RJ em até 15 dias e 
melhorar os canais de comuni-
cação e atendimento. O presi-

dente do Procon-RJ, Cássio 
Coelho, enfatizou o acompa-
nhamento próximo das trata-
tivas para garantir os direitos 

dos consumidores. O presidente 
da Unimed FERJ, João Alberto 

da Cruz, afirmou o compro-
misso da empresa em resolver 

os problemas de forma transpa-
rente e eficiente, minimizando 

os transtornos da transição 
de contratos. O atendimento 
presencial aos segurados na 

sede do Procon-RJ começará em 
15/07/2024 para aqueles sem 

solução pela operadora.

Governador Cláudio Castro destacou a importância do selo ISO 
9001 e o investimento feito na segurança pública

NITERÓI 
Governador do RJ critica atuação 
do Itamaraty após abordagem poli-
cial a jovens negros em Ipanema

RIO DE JANEIRO 

O governador do Rio de 
Janeiro, Cláudio Castro, 
expressou preocupação 

com a atuação do Itamaraty 
após três jovens negros, filhos 
de diplomatas, serem abor-
dados pela Polícia Militar em 
Ipanema. O incidente, captu-
rado por câmeras de segurança, 
gerou controvérsia. O Itamaraty 
pediu desculpas aos embaixa-
dores do Gabão e da Burkina 
Faso, mas a questão permanece 
em debate. Castro defendeu 
a atuação da PM e destacou 
a complexidade do trabalho 
policial na região. Dois adoles-
centes, filhos de diplomatas 
estrangeiros, de 13 e 14 anos, 

foram abordados, com a mãe 
de um deles criticando a ação 
policial como racial e criminosa, 
provocando indignação e ques-
tionamentos.
A Polícia Militar afirmou que 
os policiais envolvidos estavam 
equipados com câmeras corpo-
rais, cujas imagens serão 
analisadas para esclarecer os 
detalhes do incidente. A reper-
cussão levantou debates sobre 
racismo e abuso de autoridade, 
enfatizando a necessidade de 
medidas para prevenir episó-
dios semelhantes futuramente. 
A sociedade civil e autoridades 
estão atentas ao desdobra-
mento do caso.

Início da ampliação da via depende de aval de 
ministros do Tribunal de Contas da União

Escolas da Rede Municipal 
de Niterói recebem melhorias 

durante as férias
Melhorias incluem reforma das cozinhas e climatização

 das salas, além de serviços de reparo
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O p r e s i -
d e n t e 
Luiz Iná-
cio Lula 
da Silva 
a n u n -
c i o u 

nesta quarta-feira (10) a reto-
mada do Programa Cataforte, 
com recursos de R$ 103,6 
milhões por meio de editais 
e prioridade para as redes 
que têm mulheres na lide-
rança. O programa se destina 
ao fortalecimento de coo-
perativas e associações de 
catadores de recicláveis, sua 
inserção socioeconômica e a 
agregação de valor na cadeia 
de resíduos sólidos.  

“É preciso que a gente 
leve, de uma vez por todas, 
à sociedade brasileira, a não 
enxergar vocês [catado-
res de recicláveis] nas ruas 
como catadores de papel e 
material reciclável ou como 
puxadores de carrocinha. É 
importante que a sociedade 
veja vocês e respeite vocês 
como cidadãos brasileiros 
que estão fazendo um ser-
viço tão ou mais importante 
do que o serviço que aquela 
pessoa faz. Porque, muitas 
vezes, vocês estão catando a 
sujeira que eles jogaram na 
rua, muitas vezes vocês estão 
limpando uma coisa que eles 
deveriam limpar. E isso vale 
mais do que a quantidade de 
dinheiro que foi anunciado 

aqui”, disse Lula.
Além do Cataforte, o 

governo e outros entes fede-
rais apresentaram um con-
junto de ações voltado ao 
universo dos catadores, que 

totalizam R$ 425,5 milhões. 
Entre as ações, a regulamen-
tação da Lei de Incentivo à 
Reciclagem; o programa de 
gestão de resíduos sólidos 
e saneamento de Itaipu 

Binacional e da Petrobras; e 
o projeto de reestruturação 
de organizações de catadores 
em municípios do Rio Grande 
do Sul, estado fortemente 
afetado por inundações no 

mês de maio de junho deste 
ano.

As iniciativas foram apre-
sentadas, no Palácio do 
Planalto, durante a quarta 
reunião ordinária do Comitê 

Interministerial para Inclu-
são Socioeconômica de 
Catadoras e Catadores de 
Materiais Reutilizáveis e 
Recicláveis (CIISC).

Lula cobrou do ministro 
da Secretaria-Geral, Mar-
cio Macêdo, que coordena 
o CIISC, a criação de uma 
comissão para acompanhar 
a execução dos projetos e 
garantir que o dinheiro che-
gue na ponta, a quem pre-
cisa. “Tudo isso tem que ter 
um acompanhamento siste-
matizado”, defendeu Lula. 
“Só faz sentido se vocês tive-
rem acesso, se esse dinheiro 
estiver rodando, se estiver 
gerando mais empregos, 
mais salário, mais gente tra-
balhando, mais organização 
na cooperativa e mais tran-
quilidade e cidadania para 
vocês exercerem a nobre 
profissão de vocês”, acres-
centou o presidente.

O CIISC é coordenado 
pela Secretaria-Geral da 
Presidência em articulação 
com 19 ministérios, bancos 
públicos e estatais. O comitê 
tem o objetivo de coorde-
nar a execução e realizar o 
acompanhamento, moni-
toramento e avaliação do 
Programa Diogo de Sant'Ana 
Pró-Catadores e Pró-Catado-
ras, promovendo a inclusão 
social e econômica desses 
profissionais em políticas 
públicas.

Geral

Governo retoma Programa Cataforte 
com R$ 103,6 milhões para catadores

MEIO-AMBIENTE
Força-tarefa extingue 30 
pontos de queimada no 

Pantanal, diz Marina

Após reunião nesta 
quarta-feira (10) 
na sala de situação 
do governo federal 

sobre queimadas e secas, a 
ministra do Meio Ambiente 
e Mudança do Clima, Marina 
Silva, informou que 30 dos 
54 pontos de queimada no 
Pantanal foram extintos. 
Atualmente, 24 incêndios 
permanecem ativos, com 13 
já controlados, e esforços 
estão concentrados para 
lidar com os novos focos 
que surgiram. O obje-
tivo é reduzir os focos nos 
próximos 30 dias abaixo do 
recorde de 2020, embora 
junho tenha apresentado 
índices maiores. O governo 
federal, em colaboração com 
os estados de Mato Grosso 
e Mato Grosso do Sul, mobi-

liza 830 profissionais, 15 
aeronaves, 15 embarcações 
e mantém bases estraté-
gicas. A ministra destacou o 
apoio de diversas entidades, 
incluindo Ibama, ICMBio, 
Marinha, Exército, Aero-
náutica e Bombeiros, para 
agilizar a resposta aos incên-
dios, com cerca de 395 horas 
de voo dedicadas até agora. 
A Polícia Federal realizou 
20 abordagens em locais 
suspeitos, visando colaborar 
com Ministérios Públicos 
estaduais em processos de 
indiciamento. Além disso, a 
ministra mencionou esforços 
legislativos para agilizar a 
contratação de brigadistas e 
permitir pilotos estrangeiros 
em aeronaves no Brasil, além 
da regulamentação do PL do 
manejo do fogo.

Ministra participou de reunião da sala 
de situação sobre queimadas

Anúncio foi feito pelo presidente Lula no Palácio do Planalto
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Com apresenta-
ções artísticas e 
mesas de deba-
tes, o terceiro 
Encontro das 
Artes - Edição 

Música chega à Biblioteca 
Parque Estadual (BPE), Centro, 
nesta sexta-feira (12/07). A 
programação especial começa 
a partir das 9h30 e, para parti-
cipar, é necessário preencher, 
previamente, formulário de 
inscrição online. O evento é 
realizado pela Secretaria de 
Estado de Cultura e Economia 
Criativa, através da Superinten-
dência de Artes.
- Os encontros são oportuni-

dades de compartilhamento de 
experiências e saberes entre 
diferentes artistas, agentes cul-
turais e parceiros institucionais, 
em uma troca simultânea com 
o público. Essa é mais uma ini-
ciativa da nossa gestão em prol 
da democratização da cultura, 
da ampliação do acesso, com 
base no processo de escuta 
que temos construído nos últi-
mos anos - destaca a secretária 
de Estado de Cultura e Econo-
mia Criativa do Rio de Janeiro, 
Danielle Barros. 
Ao longo do ano, serão realiza-

dos cinco encontros no âmbito 

das áreas que compreendem a 
Superintendência de Artes da 
Sececrj. A temática Circo foi a 
primeira abordada, em março, 
seguida pela Dança, em abril. 
Com a realização da edição 
Música, faltarão apenas os seg-
mentos Teatro e Artes Visuais 
para finalizar a agenda de 2024.
O objetivo do projeto é desta-

car e valorizar a pluralidade das 

criações artísticas no territó-
rio fluminense, considerando 
as dez regiões do estado. O 
público inscrito em cada edição 
recebe certificado de participa-
ção emitido pela secretaria.
 
Programação
9h30 - Credenciamento na 

recepção da BPE
10h - Painel I - Caminhos e 

experiências para formação na 
música
Convidados:
- Eric Herrero: Cantor lírico, 

ex-presidente do Conselho 
Estadual de Política Cultu-
ral, um dos fundadores do 
Colegiado Estadual de Música 
RJ e atual diretor artístico do 
Theatro Municipal do Rio de 
Janeiro.

- Sérgio Barrenechea: Pro-
fessor titular de flauta trans-
versal no Instituto Villa-Lobos.
- José Maria Braga: Diretor da 

Escola de Música Villa-Lobos, 
Mestre em Musicologia pelo 
CBM, flautista e saxofonista.
- Fiorella Solares: Violoncelista 

há 40 anos, fundou ao lado de 
seu falecido marido, o maestro 
David Machado, a ONG Ação 

Social pela Música do Brasil.
Mediação: Maria Luiza Nobre - 

Pianista, empresária e produ-
tora cultural.
12h - Apresentações artísticas 

com Orquestra Juvenil da Ação 
Social pela Música e Orquestra 
Carioca de Flautas
14h - Painel II - Projetos cultu-

rais na área da música

'Festival The Face Of Ball' pretende 
impulsionar e fomentar a cena carioca 

com atrações de peso como Muse 
Maya, Preta QueenB Rull e JuJuliete.

G
CADERNO

Encontro das Artes chega a terceira edição com 
apresentações artísticas e mesas de debates

O Breaking, agora moda-
lidade olímpica, ganha 

destaque nas Olimpíadas 
de Paris. O projeto Breaking 
Social Brasil, idealizado por 
Paulo Dary e Miguel Colker 

em parceria com o Centro de 
Movimento Deborah Colker, 
expande suas atividades com 

150 jovens beneficiários. 
Oferecendo aulas gratuitas 
de breaking em várias loca-
lidades no Rio de Janeiro, 
incluindo Madureira, Caju, 

Pedra de Guaratiba, Rocha e 
Parque Duque, o projeto visa 
capacitar jovens em situação 
de vulnerabilidade, promo-
vendo cidadania, saúde e 

autoestima, além de identi-
ficar talentos para competi-

ções olímpicas.
O Núcleo de Capacitação, 

coordenado por Diego Alves, 
oferece cursos divididos em 
níveis iniciante e interme-

diário, com inscrições abertas 
durante todo o ano pelo site 
www.breakingbrasil.com.br. 
Já o Núcleo de Treinamento, 

liderado por Lúcio Pedra, 
apoia atletas experientes 

com bolsas-auxílio. Apesar 
do crescimento global do 

breaking, ainda há desafios 
estruturais e de represen-

tatividade que precisam ser 
superados para consolidar 
o esporte como uma cate-

goria cultural e esportiva de 
destaque no Brasil.

Mel Nascimento lança “Amor 
Real”, nesta sexta-feira (12), nas 
principais plataformas digitais

Com a entrada 
do breaking nas 

Olimpíadas, o 
projeto Breaking 

Social Brasil 
busca encontrar 

e desenvolver 
atletas 

olímpicos

Rio de Janeiro tem evento 
gratuito de Ballroom com 
premiação de R$ 10 mil

Entre 9 e 14 de julho o 
Rio de Janeiro realizará 
seu primeiro e grande 

evento totalmente dedicado 
à cultura Ballroom. Em pleno 

inverno carioca, o Festival The 
Face Of Ball aquece o roteiro 
LGBTQIAPN+ da cidade com 
uma programação cultural 

totalmente gratuita e no for-
mato multilinguagem. Deste 
modo, shows, apresentações 
de dança, oficinas, rodas de 
conversas e as icônicas bata-
lhas de vogue com premiação 
que somam R$ 10 mil integra-
rão o evento, uma plataforma 
que irá impulsionar, celebrar 
e fomentar a cena Ballroom 

carioca. O Festival estreia 
abrangendo espaços da zona 
norte carioca, como o Centro 
Coreográfico da Cidade do Rio 
de Janeiro, na Tijuca, e o Par-
que Madureira, que abrigará 
as atrações finais do evento 

– dentre elas, shows de Muse 
Maya, Preta QueenB Rull e 

JuJuliete.
Realizado graças à sua 

contemplação pela Lei Paulo 
Gustavo, o projeto será uma 

realização coletiva em parceria 
com integrantes das diferentes 

casas (houses) da cena Ball-
room, tendo em sua equipe e 
atrações importantes nomes 

da cena ballroom regional, 
nacional e internacional. Abar-

cando oficinas de diferentes 
vertentes performáticas da 
cultura Ballroom, destacam-

-se na intensa programação a 
Oficina de Runway com Diva 
Davanna (EUA), a Oficina de 
Face com Diameika Odara 

(SP), a Oficina Commentator x 
Performance com a Pioneer/
Trailblazer Founder Mother 

Kona Hands UP (DF/SP) + Star 
Father Kunty Labella Mafia (RJ) 
e uma grande Ball (Baile) que 
encerrará o evento no Parque 

Madureira com categorias 
que celebram a diversidade 

e autenticidade do charmoso 
bairro periférico. Ações de 
acessibilidade garantirão 

que todo público seja bem 
inserido*.

PROGRAMAÇÃO SERÁ GRATUITA E 
ACONTECE NA BIBLIOTECA PARQUE 
ESTADUAL

A cantora paulista 
Mel Nascimento 
lança a canção 

“Amor Real”, nesta 
sexta-feira (12), nas prin-
cipais plataformas digitais 
(https://sndo.ffm.to/kwo-
boxk). A música, composi-
ção de Fernando Da Silva e 
Rodrigo Soeiro, fará parte 
do primeiro EP da artista, 

que contará com cinco 
canções gospel inéditas e 
três covers, com show de 

lançamento marcado para o 
segundo semestre. As cinco 
músicas autorais já foram 

lançadas – são as elogiadas 
“Quero ser casa”, “Que eu 
veja Sua Graça”, “Bilhões 
de estrelas”, “Livre Sou” e 
“Cruz e Perdão”, também 

disponíveis nas plataformas 
musicais. 

A artista ainda lançará os 
covers “Campeão” (26/07) 
e “O seu amor por mim” 

(02/08). As composições são 

assinadas por Mel e o irmão 
dela, Jhon Ferreira. As letras 

são de Jhon Ferreira, nas 
músicas autorais. O projeto 

faz parte do selo Sinc, criado 
com o objetivo de valorizar 

artistas independentes e 
talentosos, de diferentes 

estilos musicais. 
“A canção ‘Amor Real’ 

sempre me tocou profun-
damente. Nós escolhemos 

essa música para inter-
pretar, por causa da linda 
mensagem que transmite. 

Essa canção conta a história 
da redenção de forma tão 
íntima e cronológica que 
te prende no contexto e, 
principalmente, na melo-
dia, além de engrandecer 
o nome de Cristo, expres-
sando toda a gratidão que 

sentimos por seu grande ato 
de amor, amor verdadeiro 
que foi entregar sua pró-

pria vida por nós. Motivo de 
querermos cantar o quanto 

somos gratos para todo o 
sempre”, descreve Mel.
Mel tem 22 anos e des-
pontou aos 15, quando 
se apresentou nacional-

mente no The Voice Kids, da 
Rede Globo, como Melissa 

Noemy, usando os seus dois 
primeiros nomes. Na oca-
sião, ela cantou o clássico 

“Sangrando”, de Gonzagui-
nha, conquistando todos os 
técnicos e garantindo a par-
ticipação no time de Ivete 

Sangalo.
Na nova fase, ela adotou 
Mel na assinatura, que é 

como os amigos a chamam, 
optando por também des-
tacar o sobrenome Nasci-

mento, que remete ao novo 
despertar. Mel Nascimento 
diz que se considera uma 

artista cristã, no conteúdo 
das suas músicas, e versátil 
nos estilos musicais, pas-

seando pela MPB, folk, wor-
ship e pentecostal.
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Vini Jr. pede desculpas por ter 
desfalcado Brasil em jogo decisivo

O atacante Viní-
cius Júnior 
reconheceu 
“falha” por 
levar dois 
cartões ama-

relos “evitáveis” na fase de 
grupos da Copa América, que 
o impediram de disputar o 
duelo de quartas de final, no 
qual a seleção foi eliminada 
pelo Uruguai. O camisa 7 fez 
o desabafo nas redes sociais 
nesta terça-feira (9), três dias 
após a derrota do Brasil na 
cobrança de pênaltis (4 a 2), 
após 1 a 1 no tempo normal.
“Falhei ao tomar dois cartões 
amarelos evitáveis. Nova-
mente assisti à eliminação 
do lado de fora. Mas, dessa 
vez, por culpa minha. Peço 
desculpas por isso. Sei ouvir 
as críticas e as mais duras, 
acreditem, vêm de dentro de 
casa. 
Minha trajetória na seleção, 
felizmente, está só come-
çando. Ao lado dos meus 
companheiros, terei chance 

de recolocar nossa Seleção no 
lugar que merece”, afirmou o 
atacante de 23 anos.

No último sábado (6), Vini 
Jr não jogou contra o Uru-
guai pois cumpriu suspensão 

automática pela soma de dois 
amarelos na fase de grupos. 
O último deles foi dado pelo 

árbitro logo aos seis minutos 
de jogo, quando o camisa 7 
atingiu James Rodriguez com 

o braço, após levar um balão 
do adversário.
A eliminação do Brasil no 
sábado (6) foi a nona do país 
em quartas de final, desde a 
conquista pentacampeonato 
mundial em 2002. A seleção 
amarga uma sequência de 
cinco tropeços consecutivos 
nas quartas dos Mundiais 
(2006, 2010, 2014, 2018 e 
2022) e outros quatro nas 
Copas Américas (2011, 2015, 
2016 e 2024).
A partir de agora a seleção 
foca na classificação para a 
Copa do Mundo de 2026, 
com sede nos Estados Uni-
dos, Canadá e México. O Bra-
sil ocupa a sexta posição na 
tabela (são ao todo 12 equi-
pes participantes), a 12 roda-
das do fim das Eliminatórias 
Sul-Americanas. O próximo 
duelo será em casa, contra o 
Equador, no dia 5 de setem-
bro. Apenas os sete primeiros 
colocados ao fim das Elimina-
tórias garantirão presença na 
Copa de 2026.

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Este jogo promete capturar a atenção 
dos torcedores na quinta-feira, 11 de 
julho de 2024, no histórico estádio 
do Maracanã às 20h

FLAMENGO X VITÓRIA 

É a 1ª manifestação dele após a eliminação da seleção na Copa América

O Flamengo acer-
tou a venda de 
Werton para o 

Leixões, de Portugal. A nego-
ciação foi finalizada em 1 
milhão de euros - cerca de 
R$ 5,8 milhões na cotação 
atual - por 70% dos direitos 
econômicos.

O atacante de 20 anos 
assinará por quatro tempo-
radas, e o Flamengo mantém 

30% dos direitos para lucro 
em uma venda futura. Werton 
ficará à disposição do técnico 
Tite para a partida contra o 
Fortaleza, nesta quinta-feira, 
no Maracanã.

A partida será a última 
do Flamengo com os desfal-
ques da Copa América. Com a 
ausência de Bruno Henrique 
e Cebolinha, o jogador surge 
como uma das opções.

FLAMENGO ACERTA VENDA DE 
WERTON PARA CLUBE PORTUGUÊS

FLAMENGO

O meia-atacante Phili-
ppe Coutinho está de 
volta ao Vasco da Gama, 

clube que o revelou nas cate-
gorias de base. O contrato 
de um ano com o jogador foi 
anunciado na quarta-feira (10) 
pelo Cruzmaltino. Ele chega ao 
clube emprestado pelo Aston 
Villa (Inglaterra), após 14 anos 
jogando no exterior. A expecta-
tiva é que o atleta esteja regula-
rizado (inscrito na CBF) a tempo 
de enfrentar o Atlético-GO fora 
de casa, na próxima quarta (17), 
pela 17ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. 
“É um sentimento de muita 
felicidade, alegria e ansiedade. 
Vivi muito tempo fora, então 
realmente é um sentimento de 
estar voltando pra casa, para 
o lugar onde fui criado, para 
o lugar que eu amo, o clube 
que eu amo. Todo mundo sabe, 
minha família, o quanto eu 
estou feliz e eles todos estão 
felizes por essa volta”, disse o 
meia, de 32 anos.
Ídolo do Vasco, Coutinho 

chegou ao clube aos sete anos, 
em 1999. Durante os 10 anos 
seguintes, o meia defendeu o 
Cruzmaltino e a amarelinha, já 
que foi convocados para todas 
as categorias de base da sele-
ção brasileira. Estreou no time 
profissional em 2009 e atuou 
pela seleção brasileira princi-
pal campeã Copa América, na 
África do Sul. No ano seguinte, 
o meia vascaíno marcou cinco 
gols em 43 jogos. Meses depois, 
em junho de 2010, Coutinho 
deixou o Brasil contratado pelo 
Internazionale (Itália). Passou 
ainda pelo Espanyol (Espanha) 
antes de viver o auge da car-
reira no Liverpool (Inglaterra), 
Barcelona (Espanha) e Bayern 
de Munique (Alemanha). 
Coutinho também fez parte da 
seleção que disputou a Copa do 
Mundo de 2018, na Rússia. Em 
2022, o brasileiro voltou à Ingla-
terra, para defender o Aston 
Villa.  Antes de assinar como 
Vasco, Coutinho estava empres-
tado ao Al-Duhail (Catar), onde 
permaneceu no último ano.

Philippe Coutinho volta a 
defender o Vasco, após 14 
anos no exterior

VASCO

O Fluminense encara 
o Criciúma nesta 
quinta-feira (11), 

às 20h, em Santa Catarina, 
pela 16ª rodada do Campeo-
nato Brasileiro e em busca da 
reabilitação na competição. 
Porém, se vencer ainda não 
sai da lanterna.

Apesar da chegada de 
Mano Menezes, a equipe 
ainda não evoluiu, mas uma 
novidade pode surgir no time: 
o zagueiro Felipe Melo, que 
treinou com bola e pode voltar 
aos titulares.

Além disso, pode ter mais 
novidades nos próximos dias, 
já que o Fluminense pode 
ficar quase duas semanas sem 
jogar caso a partida contra o 
Cuiabá seja adiada. O Clube 
enviou uma solicitação à CBF 
e aguarda resposta.

Pontuar fora de casa
O próximo objetivo do 

Fluminense é pontuar fora de 
casa. A equipe tem a pior cam-
panha como visitante no Brasi-
leirão, com sete jogos fora dos 
seus domínios e sete derrotas, 
e 0% de aproveitamento.

O Vasco era outra equipe 
que ainda não tinha pontuado 
fora de casa, mas venceu a 
última partida contra o Inter-
nacional no Beira-Rio. Além 
deles, Grêmio, Corinthians e 
Juventude não venceram como 
visitantes.

Dos citados acima, Grêmio 
e Corinthians também brigam 
para fugir da zona de rebaixa-
mento do Campeonato Bra-
sileiro. Mas eles chegaram a 
empatar em partidas fora de 
casa e somaram pontos.

Próximos jogos do 
Fluminense

As próximas duas partidas 
do Fluminense podem ser fora 
de casa, mas isso depende se 

Fluminense busca conquistar primeiro ponto 
fora de casa no Brasileirão contra o Criciúma

FLUMINENSE

o jogo contra o Cuiabá será 
adiado. Se for, o próximo jogo, 
depois do confronto contra o 
Criciúma, será contra o Pal-
meiras, no Maracanã, no dia 
24 de julho.

Depois, o Tricolor encara 
o Bragantino, em Bragança 
Paulista, no dia 28 de julho. 
E, já em agosto, enfrenta o 
Bahia, no dia 8, também no 
Rio de Janeiro.

O jovem foi utilizado por 
Tite contra o Cruzeiro e con-
tra o Cuiabá. No último jogo, 
Werton saiu do banco, atuou 
por 38 minutos, antes de ser 
substituído pelo treinador. 
Em coletiva, Tite explicou a 
decisão.

- O jogo se apresentou, 
tentamos usar dois pivôs, 
substituímos os meninos 
para criar as alternativas que 

precisámos e fica aqui o res-
paldo aos meninos, o Lorran 
e o Werton - analisou.

Pelo profissional, além 
desses dois confrontos, Wer-
ton representou o time no 
Carioca enquanto o Flamengo 
fazia pré-temporada nos 
Estados Unidos. O atacante 
entrou em campo em três 
jogos pela Copinha: três gols 
e uma assistência.


